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Председательствующий. Добрый день, уважаемые депутаты, уважаемый 

Владимир Владимирович, уважаемые приглашенные! Начнем работу. 

В городе Кемерово 25 марта в торговом центре произошел крупный по-

жар, в результате которого погибло и пострадало большое количество людей.  

В связи с этим Указом Президента Российской Федерации вчера, 28 мар-

та, был объявлен траур на территории Российской Федерации. Распоряжением 

Губернатора Ставропольского края всем телерадиокомпаниям и учреждениям 

культуры предложено отменить на эти три дня развлекательные и культурно-

массовые мероприятия.  

Жители Ставропольского края, как и всей России, скорбят по жертвам 

трагедии. Прошу всех почтить память погибших минутой молчания. (Минута 

молчания). Прошу садиться. 

Приступаем к работе. 

В составе Думы Ставропольского края шестого созы ва 50 депутатов. На 

заседании предварительно зарегистрировались и присутствуют 45 депутатов. 

Прошу еще раз всех проверить карты регистрации. 

Двадцатое заседание Думы Ставропольского края является правомочным 

и объявляется открытым. 
 

(Звучит Гимн России) 
 
Уважаемые депутаты, на сегодняшнее заседание приглашены: Владими-

ров Владимир Владимирович – Губернатор Ставропольского края, Ушаков 

Сергей Дмитриевич – главный федеральный инспектор по Ставропольскому 

краю аппарата полномочного представителя Президента Российской Федера-

ции в Северо-Кавказском федеральном округе, Кузин Евгений Борисович – 

председатель Ставропольского краевого суда, Кичко Александр Иванович – 

председатель Арбитражного суда Ставропольского края, Богданчиков Анато-

лий Борисович – прокурор Ставропольского края, Афанасов Николай Николае-

вич – заместитель председателя Правительства Ставропольского края, Олдак 
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Александр Григорьевич – начальник Главного управления Министерства внут-

ренних дел по Ставропольскому краю, Бойков Александр Михайлович – заме-

ститель председателя Правительства Ставропольского края, Золотарев Алек-

сандр Евгеньевич – заместитель председателя Правительства Ставропольского 

края, Калинченко Лариса Анатольевна – заместитель председателя Правитель-

ства Ставропольского края, министр финансов Ставропольского края; Кувал-

дина Ирина Владимировна – заместитель председателя Правительства Ставро-

польского края, Колесников Андрей Алексеевич – председатель Контрольно-

счетной палаты Ставропольского края, Морозова Галина Михайловна – 

начальник Главного управления Министерства юстиции Российской Федерации 

по Ставропольскому краю, Грибенник Дмитрий Анатольевич – представитель 

Губернатора Ставропольского края, Правительства Ставропольского края в 

Думе Ставропольского края; Пустоселов Сергей Романович – представитель 

Губернатора Ставропольского края, Правительства Ставропольского края в 

Думе Ставропольского края; Афонина Елена Алексеевна – руководитель 

Управления Федеральной налоговой службы по Ставропольскому краю, Селю-

ков Алексей Иванович – Уполномоченный по правам человека в Ставрополь-

ском крае, Кузьмин Кирилл Александрович – Уполномоченный по защите прав 

предпринимателей в Ставропольском крае, Гоноченко Алексей Алексеевич – 

председатель Ставропольской краевой общественной организации ветеранов 

(пенсионеров) войны, труда, Вооруженных сил и правоохранительных органов; 

Чернов Всеволод Георгиевич – председатель комиссии Общественной палаты 

Ставропольского края по вопросам законности, защите прав человека, взаимо-

действию с ветеранскими организациями и общественной наблюдательной ко-

миссией; Мощенко Кирилл Владимирович – председатель Молодежного пар-

ламента при Думе Ставропольского края, Козлов Владимир Ильич – председа-

тель Ассоциации "Совет муниципальных образований Ставропольского края", 

глава Изобильненского городского округа; Колягин Георгий Семенович – пред-

седатель Ставропольской городской Думы, представители краевых органов ис-

полнительной власти и представители средств массовой информации Ставро-

польского края. 

Уважаемые коллеги, вношу предложение избрать в состав секретариата 

заседания Думы депутата Николаева Игоря Олеговича и депутата Редько Люд-

милу Леонидовну.  

Будут ли замечания по персональному составу секретариата? Нет замеча-

ний.  

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы избрать в секретариат заседания 

Думы Ставропольского края депутатов Николаева Игоря Олеговича и Редько 

Людмилу Леонидовну, прошу проголосовать. За – 44, против и воздержав-

шихся нет.  

Коллеги, решение принято. 

Прошу секретариат занять свои рабочие места и не забывать карточки для 

голосования. 

Спасибо. 
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Уважаемые коллеги, проект повестки дня у вас имеется. Есть предложе-

ние принять данный проект повестки дня за основу. Не будет возражений у де-

путатов? Нет возражений. Кто за то, чтобы принять проект повестки дня сего-

дняшнего заседания за основу, прошу проголосовать. За – 43, против и воз-

державшихся нет.  

Уважаемые коллеги, какие будут замечания, предложения по указанным 

в проекте повестки дня вопросам? Нет замечаний и предложений. 

Кто за то, чтобы утвердить проект повестки дня заседания в целом, про-

шу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые депутаты, есть предложение предоставить время для выступ-

ления начальника Главного управления Министерства внутренних дел Россий-

ской Федерации по Ставропольскому краю Олдака Александра Григорьевича 

до 20 минут, для докладов – до 15 минут, для содокладов и заключений – до 

7 минут, для выступлений в прениях – до 5 минут, для повторных выступлений 

в прениях и по порядку ведения заседания Думы, мотивам голосования, для 

справок и вопросов – до 3 минут.  

Коллеги, первый перерыв сделать через два часа работы на 30 минут, а 

последующие перерывы делать через каждые полтора часа работы на 15 минут 

Уважаемые депутаты, будут ли у вас замечания по регламенту заседания? 

Нет.  

Кто за то, чтобы утвердить предложенный регламент заседания, прошу 

проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемый секретариат, прошу следить за соблюдением утвержденно-

го регламента заседания Думы.  

Коллеги, переходим к рассмотрению повестки дня. 

Слушается вопрос "О назначении Пунева Е.И. на должность мирового 

судьи судебного участка № 3 Петровского района". 

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению.  

Слово предоставляется председателю комитета . 

Уважаемая Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово.  

 

Терехова С.А. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Генна-

дий Владимирович, уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашен-

ные! Председателем Ставропольского краевого суда в соответствии с рекомен-

дацией квалификационной коллегии судей Ставропольского края для назначе-

ния на должность мирового судьи судебного участка № 3 Петровского района 

на пятилетний срок полномочий представлена кандидатура Пунева Евгения 

Ивановича.  

Стаж работы Евгения Ивановича в области юриспруденции более 10 лет, 

три из которых – в должности мирового судьи.  

За время работы он показал стабильно высокие результаты служебной 

деятельности, обеспечивает надлежащее качество отправления правосудия, по-

стоянно повышает свой профессиональный уровень. 



 4 

На заседании комитета единогласно принято решение рекомендовать Ду-

ме Ставропольского края назначить Пунева Евгения Ивановича на должность 

мирового судьи судебного участка № 3 Петровского района на пятилетний срок 

полномочий. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-

евне? Нет вопросов. 

Будут ли вопросы у депутатов к Евгению Ивановичу? Нет вопросов к Ев-

гению Ивановичу. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Пунева Евгения Ивано-

вича на должность мирового судьи судебного участка № 3 Петровского района, 

на пятилетний срок полномочий с 1 мая 2018 года, прошу проголосовать. За – 

42, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемый Евгений Иванович, от имени депутатов и от себя лично по-

здравляю Вас с назначением и желаю успехов в ответственной работе по защи-

те прав и свобод граждан, служении закону во имя благополучия во имя благо-

получия жителей Ставрополья.  

Спасибо. 

Коллеги, слушается вопрос "Об отчете начальника Главного управле-

ния Министерства внутренних дел Российской Федерации по Ставро-

польскому краю Олдака А.Г. о деятельности полиции за 2017 год". 

Коллеги, вопрос внесен комитетом по казачеству, безопасности, межпар-

ламентским связям и общественным объединениям. 

Уважаемые депутаты, хочу напомнить вам, что в соответствии с приказом  

Министерства внутренних дел Российской Федерации от 30 августа 2011 года 

№ 975 "Об организации и проведении отчетов должностных лиц территориаль-

ных органов Министерства внутренних дел России" начальники главных 

управлений по субъектам Российской Федерации отчитываются перед законо-

дательными органами государственной власти субъектов Российской Федера-

ции о деятельности полиции подчиненных органов внутренних дел один раз в 

год – в первом квартале года, следующего за отчетным. 

Порядок заслушивания Думой Ставропольского края  ежегодного отчета 

о деятельности полиции Главного управления Министерства внутренних дел 

Российской Федерации по Ставропольскому краю установлен Регламентом Думы. 

В соответствии со статьей 50 Регламента после выступления должностно-

го лица депутаты вправе задавать ему вопросы, высказывать свое мнение о дея-

тельности полиции, состоянии правопорядка в Ставропольском крае. 

 По итогам заслушивания отчета Дума принимает постановление. 

Слово предоставляется начальнику Главного управления Министерства 

внутренних дел Российской Федерации по Ставропольскому краю генерал-

лейтенанту полиции Олдаку Александру Григорьевичу. 

Уважаемый Александр Григорьевич, пожалуйста, Вам слово. 
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Олдак А.Г. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий 

Владимирович, уважаемые депутаты, приглашенные! Реализованный Главным 

управлением в прошедшем году комплекс мер по противодействию вызовам и 

угрозам внутренней безопасности позволил в целом обеспечить контроль за 

оперативной обстановкой в крае. Уверен, депутаты имеют достаточно полное  

представление об общем положении дел. 

В ходе сегодняшней встречи хочу акцентировать ваше внимание на ме-

рах, принимаемых в органах внутренних дел по защите прав и законных инте-

ресов граждан, а также имеющихся проблемных аспектах. 

Кроме того, к нам поступил ряд вопросов от парламентариев, на которые 

отвечу в рамках установленного регламента.  

Для решения поставленных перед органами МВД задач в минувшем году 

основные усилия Главного управления были ориентированы на такие чувстви-

тельные для нашего края и его жителей сферы, как обеспечение личной и иму-

щественной безопасности, защита от угроз терроризма и проявлений экстре-

мизма, профилактика преступлений, противодействие коррупции и экономиче-

ским преступлениям, безопасность дорожного движения.  

Насколько комфортно и безопасно жить в нашем крае свидетельствуют 

данные статистики. Преступность продолжает снижаться и уже не первый год 

ее уровень на порядок ниже, чем в других субъектах Российской Федерации. 

Заметьте, и все это в достаточно сложном во всех отношениях Северо-

Кавказском регионе, и об этом я еще скажу в ходе выступления. 

Что этому способствовало? Прежде всего, целенаправленная работа по 

раскрытию преступлений в тесном взаимодействии со всеми правоохранитель-

ными структурами. За прошедший год раскрыто более 17 тысяч преступных де-

яний, установлены виновные в совершении свыше тысячи преступлений про-

шлых лет. Они понесли заслуженное наказание либо задержаны и находятся 

под следствием.  

Раскрыт ряд резонансных убийств, нанесений тяжкого вреда здоровью, 

изнасилований, разбоев. Преступления против личности находятся на особом 

контроле, и даже по прошествии стольких лет работа по ним не прекращается.  

Болезненными для края остаются вопросы имущественной преступности – 

практически каждое второе из числа зарегистрированных.  

Социальный статус преступников для нас очевиден – это лица, ранее 

имевшие криминальный опыт. Причины вам хорошо известны: социальное не-

благополучие и отсутствие возможности трудоустройства, а зачастую и жела-

ния.  

В прошлом году мы сделали первые шаги по внедрению опыта других 

субъектов Российской Федерации для трудоустройства освободившихся из 

мест лишения свободы. Это крайне важная работа, которая имеет своей целью 

сократить рецидивную преступность. С рядом предприятий края уже заключе-

но соглашение, но без вашего участия, уважаемые депутаты, в этой работе мы 

не сможем достигнуть сколько-нибудь существенных результатов.  
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Самый болезненный вопрос – мошенничество и кражи с использованием 

технологий Интернета и сотовой связи. В общей сложности каждое десятое 

преступление за прошедший год. Это не только пожилые люди, но и молодежь 

становятся жертвой Интернет-преступников, и находятся преступники, как не-

однократно ранее говорилось, за тысячи километров от нашего края. Только на 

служебные выезды ГУВД затрачены миллионы рублей. Наиболее эффективный 

способ противодействия таким преступлениям – профилактика. 

В этом вопросе мы активно работаем с Правительством края и руко-

водством (не слышно). Уверен, результаты будут. Предлагаю и вам включиться.  

Уважаемые коллеги, уникальные природные ландшафты с источниками 

минеральной воды делает регион привлекательным для отдыха и лечения. В про-

шедшем году нас посетили почти полтора миллиона человек, но все это мы 

можем утратить из-за имеющихся патологических проблем.  

Президентом Российской Федерации минувший год был объявлен Годом 

экологии. Во исполнение требований Указа Президента органами внутренних 

дел проводилась целенаправленная работа по сохранению окружающей среды, 

одна из составляющих которой – пресечение незаконной вырубки лесов. В ми-

нувшем году мы возбудили 56 уголовных дел. Все они уже рассмотрены судом.  

В то же время у многих лесополос, зеленых насаждений, в том числе осо-

бо ценных пород нет собственника. Зачастую именно по этой причине привлечь 

нарушителей к ответственности невозможно. 

Мы активно взаимодействуем с министерством природных ресурсов, за-

ключили соглашение с общественными экологами, однако, по нашему мнению, 

необходимы меры законодательного характера. Надеемся в решении вопроса на 

вас, уважаемые депутаты. 

Приоритетным направлением в деятельности для органов внутренних дел 

остается противодействие экстремизму и терроризму. Мало кто знает, что для 

того, чтобы защитить жителей и гостей нашего края, ежедневно днем и ночью в 

любую погоду в составе заслонов, секретных мобильных групп полицейские 

охраняют административную границу, а это более полутора тысяч километров, 

почти одна тысяча из которых приходится на субъекты со стабильно напряжен-

ной обстановкой. Именно эта повседневная работа позволяет минимизировать 

провоз оружия, наркотиков и проникновение членов бандформирований из со-

предельных регионов.  

На самых ответственных участках границы в Нефтекумском районе дис-

лоцируется сводный отряд полиции "Восток".  

Мы в прошедшем году значительно улучшили материальную базу. Слова 

благодарности отдельным депутатам за оказанную помощь. Люди несут там 

службу со всего края по три месяца. 

По инициативе администрации Кировского района и отдела внутренних 

дел создан отряд "Юг", который охраняет границу с одной из сопредельных 

республик. 
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Наши полицейские обеспечивают проведение заградительных мероприя-

тий в бурунной зоне Курского района. Осуществляется досмотр транспорта и 

грузов на контрольных постах вдоль всей границы края. 

В минувшем году дополнительно введен в эксплуатацию пост в районе 

поселка Мирный Предгорного района, прикрывающий подъезды к Кисловодску 

и другим городам Кавказских Минеральных Вод. В ходе заградительных меро-

приятий и оперативной работы в городах и районах края изъято более 200 еди-

ниц оружия и свыше 16 тысяч боеприпасов, ликвидировано шесть мастерских 

по его изготовлению и ремонту. 

Положительным итогом проведенных мероприятий стало сокращение 

числа преступлений с применением оружия. 

Нами значительно (не слышно) в сфере наркопреступности, связанные не 

только с их хранением и сбытом. Ликвидировано два организованных преступ-

ных сообщества межрегионального характера, распространяющие синтетиче-

ские аналоги через Интернет путем так называемых закладок. Прекрасно пони-

маю возможные вопросы. 

Ключевым направлением определялась реализация совместно со След-

ственным комитетом, прокуратурой, Управлением ФСБ мер по защите от пре-

ступных посягательств в области экономики: более 2,5 тысяч экономических 

преступлений, каждое третье из которых относится к коррупционным. Уста-

новленный ущерб от преступлений – 3,5 миллиарда рублей. Выявлено почти 

300 бюджетных преступлений, в ходе совершения которых похищено более 

70 миллионов рублей.  

Принципиальное значение имеет пресечение оборота фальсифицирован-

ной алкогольной и другой спиртосодержащей продукции – настоящей угрозы 

жизни и здоровью граждан. Масштабы проведенной работы характеризуют 

изъятие более полумиллиона литров этилового спирта и почти 150 тысяч (не 

слышно) алкоголя. А есть еще лекарства, табачная продукция и другие контра-

фактные товары, и все это в большом количестве выявляется и изымается в 

торговых сетях и на рынке. 

Для сохранения контроля над оперативной обстановкой нами реализова-

ны дополнительные меры по охране правопорядка в общественных местах. 

Прежде всего, это широкое привлечение общественности и казачества к охране 

правопорядка. Наш опыт уже давно нашел свое применение в других регионах.  

Эффективное обеспечение правопорядка при проведении массовых меро-

приятий, в которых только в прошедшем году приняло участие более 4,5 мил-

лиона человек; регулярное проведение профилактических мероприятий по всей 

территории края, получивших условное название "Ночь". В результате приня-

тых мер преступность снизилась фактически на 9 %. 

К большому сожалению, сотрудники полиции ежедневно сталкиваются с 

агрессией, хамством, полным неуважением к себе и окружающим доставляе-

мых в органы внутренних дел.  

Особого внимания требует подрастающее поколение. Да, преступность 

среди подростков за последние несколько лет сократилась. Исключением явля-
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ются показатели начала текущего года, что вызвано объективными причинами, 

окончанием расследования ряда уголовных дел. Однако исключительно право-

охранительными методами проблемы семейного неблагополучия не решить, а 

именно они являются основными при совершении преступлений данной кате-

гории. 

В минувшем году свыше шести тысяч родителей привлечены за неиспол-

нение обязанностей по воспитанию детей, более одной тысячи уже стоит на 

учете как неблагополучные родители.  

Актуальной проблемой является необеспечение надежной охраной обра-

зовательных заведений, выявление подростков, представляющих опасность для 

других детей. Целый спектр проблем социального плана, в решении которых 

мы рассчитываем, уважаемые депутаты, на вашу помощь и активное участие. 

С учетом сокращения на 260 единиц личного состава Госавтоинспекции 

возрастает актуальность мероприятий по обеспечению дорожного движения, 

при этом выполнить поставленные Правительством Российской Федерации за-

дачи по сокращению смертности на дорогах практически в три раза мы в целом 

обязаны и в состоянии. Для этого необходимо решение всего комплекса про-

блем, связанных с развитием систем видеофиксации, а также строительством и 

ремонтом дорог, мест парковки и освещения.  

Но самое главное – изменить сознание граждан: как водителю, так и пе-

шеходу; воспитывать уважение к правилам дорожного движения, и начинать 

необходимо с самого раннего возраста. 

Надеюсь на содействие депутатов в решении всех обозначенных мною 

проблем. 

Важнейшим направлением, определенным Президентом Российской Фе-

дерации, является повышение доступности государственных услуг, предостав-

ляемых населению. Только за прошедший год органами внутренних дел предо-

ставлено свыше одного миллиона госуслуг, 60 % из них – электронном виде, а 

это наиболее востребованные, которые получают все жители края: регистрация 

по месту жительства, оформление паспорта, получение водительских прав. 

Первостепенная задача – обеспечить достойные условия как для граждан, 

так и для сотрудников. Только в минувшем году перевели одиннадцать подраз-

делений службы миграции в новые соответствующие современным требовани-

ям здания. Эту работу будем и дальше продолжать. 

Для обеспечения деятельности полиции, укрепления материальной базы 

сделано немало. 

Впервые без преувеличения за 100 лет отдел внутренних дел по городу 

Кисловодску получил новое отвечающее современным требованиям здание. 

Построен и введен в эксплуатацию лечебный корпус медицинской части Глав-

ка, где появились отделения хирургии и реанимации. Приобретен за счет 

средств МВД новый спорткомплекс в краевом центре.  

Хотел бы сразу ответить на вопрос открытия участковых пунктов поли-

ции в районах и городах края. Мы готовы. Необходимо помещение, желательно 
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с передачей в федеральную собственность. Надеюсь, что депутаты смогут ока-

зать помощь в решении этого вопроса. 

Уважаемые депутаты, 5 июня текущего года органы внутренних дел от-

мечают 300-летие создания полиции России. Как ни странно звучит, но мы счи-

таем, что в структуре 2017 года, а она началась раньше: наша история начина-

ется в нашем крае в конце XVIII века. Незаслуженно забыты десятки людей в 

полицейских погонах, которые внесли значительный вклад в осуществление 

правопорядка на Ставрополье. 

Предлагаю депутатскому корпусу рассмотреть вопрос о названии улиц, а 

возможно, и населенных пунктов именами героев минувших дней – это первый 

городничий края Степан Яров, судебный следователь Болдырев, полицмейстер 

Тимченко, пристав Захаров, участковый Стаценко, те, кто раскрывал преступ-

ления, обеспечивал правопорядок на Ставрополье. Соответствующие предло-

жения мы готовы внести.  

Знаю, многих депутатов волнуют вопросы, связанные с кадровой состав-

ляющей полиции. Уверяю, подавляющее большинство достойно несут свою не-

легкую службу зачастую с риском для жизни. 

Хотел бы напомнить основные события прошлого года. 

Многие из вас принимали самое непосредственное участие в ликвидации 

последствий наводнения, которое обрушилось на край летом прошлого года. 

Значительная нагрузка легла и на наших полицейских, которые охраняли иму-

щество граждан. Есть место для достойных поступков. Когда мы говорим, что, 

уходя на службу, полицейский может не вернуться домой – это не пустые слова. 

В октябре прошлого года в ходе вооруженного нападения на наряд ППС в 

городе Ессентуки наши сотрудники, несмотря на полученные ранения, смогли 

ликвидировать одного из нападавших, второй задержан по горячим следам. 

Можно только предполагать, сколько бед преступники могли принести мест-

ным жителям и отдыхающим курортного региона, если бы полицейские не про-

явили бдительность, хладнокровие и отвагу. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты! Работа со-

трудников полиции многогранна, требует полной отдачи всех сил, всего себя, 

как и 100, и 200, и 300 лет назад. Разрешите от себя лично, от всех сотрудников 

органов внутренних дел поблагодарить депутатский корпус за внимание, кото-

рое уделяется нашей работе, за помощь в решении насущных проблем. Наде-

юсь на дальнейшее плодотворное сотрудничество. 

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Александр Григорьевич, 

за подробный доклад. 

Коллеги, будут ли вопросы к Александру Григорьевичу? 

Александр Сергеевич. 

 

Кузьмин А.С. Доброе утро, уважаемые коллеги, доброе утро, уважаемый 

Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий Владимирович! 
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 Александр Григорьевич, ко мне как депутату Думы Ставропольского 

края поступило письмо от жительницы города Ставрополя (в письменном виде 

я также Вам его направлю) с просьбой прокомментировать следующую ситуа-

цию, которая сложилась по поводу игровых автоматов, предположительно 

находящихся по адресу: улица Ленина, дом 297. 

(Не слышно) своих сотрудников. Тут целое письмо со слезами, с мольба-

ми, прошу прощения. Кузьмин Александр Сергеевич. 

Спасибо. 

 

Олдак А.Г. Проверим в ближайшие дни. 

 

Председательствующий. Давайте мы его как депутатский запрос. 

Коллеги, есть ли еще вопросы к Александру Григорьевичу? Нет вопросов. 

Валерий Павлович, Пожалуйста. 

 

Черницов В.П. Доброе утро, уважаемые Владимир Владимирович, Ген-

надий Владимирович, уважаемые коллеги! 

Уважаемый Александр Григорьевич, у меня вопрос такого характера. В свя-

зи с пожаром в городе Кемерово в "Зимней вишне" сейчас очень много идет 

проверок по многим городам и краям нашей большой России.  

Такой вопрос. Участвуют ли ваши сотрудники в этих проверках, много ли 

нарушений такого же характера? 

Спасибо. 

 

Олдак А.Г. Проверки проводятся под эгидой прокуратуры края, привле-

каются сотрудники МЧС, сотрудники полиции там, где есть необходимость. 

Конечно, мы принимаем самое активное участие под эгидой прокуратуры края. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Еще вопросы? Нет. 

Коллеги, если нет вопросов, слово предоставляется председателю коми-

тета Гонтарю Юрию Афанасьевичу. 

Пожалуйста, Юрий Афанасьевич, Вам слово.  

Александр Григорьевич, можете присесть. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемые Генна-

дий Владимирович, Александр Григорьевич, уважаемые депутаты, члены Пра-

вительства и приглашенные! В рамках подготовки данного актуального вопро-

са к рассмотрению на расширенном заседании Думы с участием многих депу-

татов, а затем и на заседании комитета Думы состоялся обстоятельный разго-

вор, в ходе которого депутатами были озвучены вопросы, проблемы, на кото-

рые Главным управлением внутренних дел были даны все ответы. 

Помимо этого проект отчета (доклада или информации) был разослан 

всем депутатам Думы края с тем, чтобы они могли ознакомиться. 
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Внимательно изучив все материалы информации, комитет отмечает, что в 

работе органов внутренних дел в крае, в том числе в 2017 году, отмечается по-

ложительная динамика. Это, прежде всего, снижение общего числа зарегистри-

рованных преступлений на 11,6 %, в том числе в общественных местах – минус 

8,4 %, на улицах – минус 11,4 %; на 3,6 % уменьшилось количество тяжких и 

особо тяжких преступлений. В целом уровень преступности в крае за минув-

ший год более чем на 20 % ниже, чем в среднем по России.  

Ощутимы меры ГУВД по предотвращению коррупции в крае, хотя эта 

проблема требует дальнейшего усиления борьбы с нею, с коррупционными 

проявлениями, особенно в органах власти всех уровней.  

Однако, уважаемые коллеги, есть вопросы, на которые мы посчитали об-

ратить особое внимание. В их числе дальнейшее развитие комплексной систе-

мы безопасности Ставропольского края, в том числе программного комплекса 

"Безопасный город"; повышение безопасности объектов образовательной сфе-

ры, особенно обеспечение безопасности детей в школах и учителей (уже такие 

явления имеют место); усиление мер, направленных на предупреждение и пре-

сечение распространения наркотических средств и психотропных веществ. 

К сожалению, незаконный оборот наркотических средств в 2017 году возрос на 

11,2 %, а сбыт наркотических средств – на 13,1 %.  

Также необходимо завершить, на наш взгляд, процесс заключения согла-

шений между МВД России и Правительством края о передаче осуществления 

части полномочий от МВД по составлению протоколов об административных 

правонарушениях, посягающих на общественный порядок и общественную 

безопасность. 

Уважаемый Александр Григорьевич, мы еще раз обращаемся к Вам с 

просьбой. Правительство имеет огромный потенциал на местах с тем, чтобы 

подключиться к этой работе. Нужен лишь этот документ, и мы его легализуем 

на Думе с тем, чтобы Правительство, местное самоуправление могли вклю-

читься в эту работу.  

В целом комитет оценивает работу ГУВД МВД России по Ставрополь-

скому краю и его руководителя Александра Григорьевича Олдака как положи-

тельную. Наиболее важные вопросы и актуальные направления взаимодействия 

Думы края с Главным управлением МВД России по краю, а также рекоменда-

ции в адрес Правительства края, органов местного самоуправления нашли от-

ражение в подготовленном проекте постановления Думы, рекомендованного 

комитетом к принятию.  

Уважаемые коллеги, прошу поддержать наше решение.  

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Будут ли у депутатов вопросы к Юрию Афана-

сьевичу? Нет.  

Итак, коллеги, мы приступаем к обсуждению. Проект постановления по 

данному вопросу у вас имеется. Какие будут предложения? 

Уважаемая Людмила Леонидовна. 
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Редько Л.Л. У меня сначала несколько слов есть, хотя и предложение по 

постановлению, безусловно, согласиться с ним. 

Уважаемые коллеги, в этому году так сложились обстоятельства, что я 

как руководитель образовательного учреждения, в котором обучается семь ты-

сяч человек, не самые радостные обстоятельства – я была вынуждена столкнут-

ся с работой правоохранительных органов: наши учреждения проверили все 

виды правоохранительных организаций, которые есть в крае. И не только я, а 

весь коллектив увидел и имел возможность убедиться, о чем было вслух сказа-

но на большом собрании коллектива, которое проводилось (не слышно) нового 

текста коллективного договора, что меняется все и меняется деятельность пра-

воохранительных органов. 

Сегодня мы и на фракции очень подробно обсуждали актуальность рабо-

ты по обеспечению безопасности, которая, к сожалению, выходит далеко за 

рамки видеокамер, за рамки работы ЧОПов или других охранителей образова-

тельных учреждений. Становится все более очевидно, что нет таких крепостей, 

которые нельзя было бы взять; нет таких заборов, которые нельзя было бы пре-

одолеть, и самые обеспеченные в плане технической оснащенности организа-

ции оказываются бессильными перед детьми, перед преподавателями, которые 

нацелены на совсем другое и которые в Интернете очень долго пытаются обра-

тить на себя внимание, рассказывают о том, что они будут делать, и только по-

сле того, когда случается то, что случилось в "Зимней вишне", мы начинаем 

принимать какие-то меры.  

Так вот мы, работая с правоохранительными органами, увидели, что 

главный акцент, наконец-то, телега не ставится впереди лошади. Наконец-то 

становится очевидным, что на всех уровнях действия правоохранительной си-

стемы края становится понятно, что человеческий фактор – это самое главное. 

Кадры, с которыми мы имели дело, совсем по-другому разговаривают, совсем 

по-другому проверяют, совсем по-другому относятся к своим задачам, так ска-

жем. Сегодня правоохранители перестали бояться. По крайней мере, это то, что 

видела я. Это всегда доставляет мало радости, простите, Александр Григорье-

вич, но когда они заходят на территорию, уже хочется сказать большое спаси-

бо. Мне, например (хотя, я так думаю, что это не последние проверки), мне хо-

чется сказать спасибо. 

И еще. В этой связи, коллеги, мне кажется, нам нужна программа педаго-

гической подготовки кадров, которые выходят на прямые контакты с людьми. 

Это как раз правоохранители. Сегодня все проблемы начинаются в головах лю-

дей, и решать надо с этого, с сознания. Мы не можем добраться до содержания 

этих голов, но если мы не будем пытаться это делать, мы будем тратить милли-

арды на обеспечение заборов и видеокамер, а проблему мы не решим. Нам 

нужна совместная внутрикраевая программа подготовки и системной работы с 

кадрами. Начали же работу финансисты по обеспечению финансовой грамот-

ности? И намного это уже сегодня дает эффект. Давайте по правовой грамотно-

сти сделаем примерно такую программу, которую делает минфин. Директора 

образовательных учреждений в этом очень нуждаются, и я уверена, что и ра-
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ботники этих структур очень нуждаются. Люди другие, дети другие, с ними 

надо работать не так, как работали с нами. Призывами мы сегодня ничего не 

решим. Вот у меня такое предложение. 

А что касается решения комитета, безусловно, поддержать. 

Спасибо, Александр Григорьевич.  

 

Председательствующий. Спасибо, Людмила Леонидовна. 

Коллеги, у кого есть еще выступления, предложения по проекту поста-

новления? Нет. Голосуем. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемый Александр Григорьевич, благодарю Вас за доклад. Очень 

большая работа была сделана в этом месяце в Думе Ставропольского края сов-

местно: это совместное совещание и заседание комитета. Откровенный разго-

вор, который на сегодняшний день, мы видим, воспринят положительно колле-

гами при обсуждении. Мы видим положительную динамику в крае в целом: 

снизилось количество зарегистрированных преступлений на 8 %, уменьшилось – 

тяжких, особо тяжких.  

Вы абсолютно правы, и все это отмечают, прошлый год, паводки, ту 

огромную работу, которую проводили сотрудники полиции. Выражаю боль-

шую благодарность от своего имени, от лица коллег, потому что удалось со-

хранить, наверное, самое главное – это не допустили ни беспорядков, ни маро-

дерства. Люди видели, что власть и правоохранительные органы стоят рядом с 

ними в очень трудный момент жизни. 

Однако считаем, что все-таки нам сегодня нужно еще усилить. Ряд угроз 

есть: в прошлом году прокатилась волна телефонного терроризма, и даже Думу 

Ставропольского края эвакуировали, были звонки. Это очень людей тревожит, 

очень будоражит.  

Уничтожены были боевики. Это тоже такой очень тяжелый момент для 

Ставропольского края, потому что тут же всплывают былые проблемы, которые 

были на Ставрополье, поэтому в направлении терроризма надо не снижать ра-

боту. 

Александр Григорьевич, еще одна проблема. Качество дорог улучшается, 

качество транспорта мощней становится, но безопасность на дорогах от этого 

еще больше страдает. В данном направлении мы всегда готовы подставить пле-

чо. Давайте вместе будем работать, чтобы сохранить как можно больше жизней 

людей. Половина сегодня гибнет как раз в дорожно-транспортных происше-

ствиях. 

Хотелось бы также поблагодарить правоохранительные органы за обес-

печение безопасности в день выборов. Ставрополье в этом году не отличилось 

ни одним инцидентом. За это огромное спасибо. Большая работа была сделана – 

и подготовительная, и в день самих выборов, и после выборов. За это тоже 

огромное спасибо.  

Александр Григорьевич, нам очень приятно, что Вы всегда открыто вы-
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ступаете перед нами, поэтому благодарим Вас за сегодняшний доклад. Спаси-

бо. За работу! Передайте всем самые наилучшие пожелания.  

Спасибо большое! 

Коллеги, переходим к следующему вопросу. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 208-6 

"Об установлении на территории Ставропольского края даты начала 

начисления пени на сумму недоимки по налогу на имущество физических 

лиц, подлежащему уплате за налоговый период 2016 года". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством 

Ставропольского края; комитетом по бюджету, налогам и финансово-кредитной 

политике. 

Распоряжением Правительства Ставропольского края представителем 

Правительства назначена заместитель председателя Правительства Ставро-

польского края – министр финансов Ставропольского края Калинченко Лариса 

Анатольевна для доклада по данному вопросу. 

Лариса Анатольевна, Вам слово. 

 

Калинченко Л.А. Уважаемые Владимир Владимирович, Геннадий Вла-

димирович, уважаемые депутаты и присутствующие! Я напомню, что в ноябре 

2015 года краевым законом была установлена дата 1 января 2016 года, после 

которой уплата налога на имущество физических лиц будет исчисляться, исхо-

дя из кадастровой стоимости недвижимости, которая принадлежит физическим 

лицам. Уже в ноябре 2017 года было внесено изменение в федеральное законо-

дательство, в Налоговый кодекс, который говорит о том, что для тех субъектов, 

которые установили вот этот срок исчисления налога на имущество исходя из 

кадастровой стоимости предоставляется право перенести срок начисления пени 

по налогам.  

Поскольку мы с вами как территория именно к таким субъектам Россий-

ской Федерации и относимся, а с учетом того, что с 1 января 2016 года у нас с 

вами установлена дата исчисления налога на имущество, то первая дата уплаты 

нами, как физическими лицами, это 1 декабря 2017 года, и в соответствии с 

предоставленным Налоговым кодексом правом эта дата может быть перенесена 

на 1 июля 2018 года. 

Правительством Ставропольского края разработан законопроект, который 

предлагает этим правом воспользоваться и предоставить налогоплательщикам, 

которые должны были уплатить 1 декабря, а пеня для них начинает действовать 

со 2 декабря 2017 года, предоставить право уплатить налог на имущество физи-

ческих лиц без пени до 1 июля 2018 года. 

Зачем мы это предлагаем? Потому что срок перенесен, он для нас еще но-

вый, непривычный (1 декабря). Во-вторых, изменилась сама система исчисле-

ния налога для физического лица. И нам кажется, что вот такой переход, более 

длительная отсрочка возможности уплаты без штрафных санкций позволяет 

физическим лицам адаптироваться к определенному сроку и к измененным 

условиям исчисления налога на имущество физических лиц.  
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Председательствующий. Коллеги, будут ли вопросы к Ларисе Анатоль-

евне? Нет. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Юрий Васильевич, Вам слово. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий 

Владимирович, уважаемые коллеги, приглашенные! Законопроект рассмотрен в 

комитете в установленном порядке. К нему поступили все необходимые заклю-

чения, которые носят положительный характер. На состоявшемся заседании 

комитет решил рекомендовать Думе принять проект закона в двух чтениях в 

предложенной редакции. 

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение.  

Спасибо.  

 

Председательствующий. Какие у депутатов будут вопросы к Юрию Ва-

сильевичу? Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, будут ли замечания по предложенной концепции 

принятия законопроекта? Нет. 

Если нет возражений, кто за то, чтобы принять законопроект в первом 

чтении, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Решение 

принято. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет также предлагает рассмотреть 

принятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании. Не будет возражений? Нет.  

Если нет возражений, кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во вто-

ром чтении на сегодняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 41, против и 

воздержавшихся нет. 

Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта поправок к нему не поступало. Есть ли 

у субъектов права законодательной инициативы предложения по внесению по-

правок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 44, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 205-6 

"О внесении изменений в статью 5 Закона Ставропольского края "О транс-

портном налоге". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве шести человек: Белым 

Юрием Васильевичем, Ходжаевым Юрием Анатольевичем, Богдановым Ива-

ном Васильевичем, Назаренко Алексеем Николаевичем, Аргашоковым Вален-

тином Габединовичем, Ягубовым Геннадием Владимировичем; комитетом по 
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бюджету, налогам и финансово-кредитной политике. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Юрий Васильевич, пожалуйста. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий 

Владимирович, уважаемые коллеги, приглашенные! Проект закона подготовлен 

в целях приведения действующего краевого Закона "О транспортном налоге" в 

соответствие с изменениями, внесенными в Налоговый кодекс, согласно кото-

рым налогоплательщики-физические лица, имеющие право на налоговые льго-

ты по данному налогу представляют в налоговый орган по своему выбору заяв-

ление о предоставлении налоговой льготы, а также вправе, а не обязаны, как 

это было установлено ранее, представить документы, подтверждающие право 

на налоговую льготу.  

К законопроекту поступили необходимые экспертные заключения, они 

все положительные. На состоявшемся заседании комитет решил рекомендовать 

Думе принять проект закона в двух чтениях в предложенной редакции. 

Прошу коллег поддержать наше решение. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Юрию Васильеви-

чу? Нет вопросов. 

Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского 

края, Правительства края в Думе края Пустоселову Сергею Романовичу для из-

ложения официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края по об-

суждаемому законопроекту.  

Пожалуйста, Сергей Романович. 

 

Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий Владимиро-

вич, уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! Губернатор 

Ставропольского края Владимиров Владимир Владимирович отмечает, что за-

конопроектом приводится Закон Ставропольского края "О транспортном нало-

ге" в соответствие с изменениями, внесенными в Налоговый кодекс Российской 

Федерации. Законопроектом предлагается норма, которая дает право налого-

плательщикам края-физическим лицам уплачивать транспортный налог и пред-

ставлять в налоговый орган по своему усмотрению, по своему выбору заявле-

ние о предоставлении налоговой льготы и документы, подтверждающие право 

налогоплательщика на налоговую льготу. 

Губернатор поддерживает законопроект и полагает, что он может быть 

принят Думой края в двух чтениях. 

Благодарю вас за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо, Сергей Романович. 

Коллеги, будут ли вопросы к Сергею Романовичу? Нет. 



 17 

Коллеги, комитетом предложена концепция. Не будет возражений по кон-

цепции? Нет.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, комитет также предлагает принятый нами в первом чтении за-

конопроект принять во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет.  

Если нет возражений, ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять за-

конопроект во втором чтении, прошу проголосовать. За – 41, против и воздер-

жавшихся нет. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

В ходе подготовки законопроекта поправок также не поступало. Есть ли у 

субъектов права законодательной инициативы предложения по внесению по-

правок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 44, против и воздержавшихся нет.  

Проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 193-6 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "Об администра-

тивных правонарушениях в Ставропольском крае".  

Вопрос внесен также Губернатором Ставропольского края, Правитель-

ством Ставропольского края, комитетом по экономическому развитию, соб-

ственности, инвестициям, курортам и туризму. 

Распоряжением Правительства при рассмотрении законопроекта в Думе 

Ставропольского края назначен министр туризма и оздоровительных курортов 

Ставропольского края Трухачев Александр Владимирович. 

Слово предоставляется Трухачеву Александру Владимировичу.  

 

 Трухачев А.В. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Генна-

дий Владимирович, члены Правительства, депутаты и приглашенные! Сегодня 

все начинается с истории  (не слышно). 2018 год – это юбилейный год для при-

нятия такой важной законодательной инициативы, которую мы рассматриваем 

сегодня, так как 17 августа 1933 года Центральным исполнительным комитетом 

СССР было принято постановление о курортном сборе, согласно которому 

граждане должны были вносить плату на благоустройство курортов и культур-

ное обслуживание. Впоследствии этот документ претерпел изменения, частич-

но был упразднен, в соответствии с чем данная инициатива потеряла силу и за-

кон перестал действовать. 

Сегодня мы рассматриваем третий законопроект в рамках Закона "О вне-

сении изменений в проект закона Ставропольского края № 193-6 "Об админи-
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стративных правонарушениях в Ставропольском крае".  

Проект закона Ставропольского края "О внесении изменений в Закон 

Ставропольского края "Об административных правонарушениях в Ставрополь-

ском крае" разработан министерством туризма и оздоровительных курортов в 

соответствии с Федеральным законом "О проведении эксперимента по разви-

тию курортной инфраструктуры в Республике Крым, Алтайском крае, Красно-

дарском крае и Ставропольском крае", Законом "О некоторых вопросах прове-

дения эксперимента по развитию курортной инфраструктуры в Ставропольском 

крае" в целях определения административной ответственности за нарушение 

положений норм действующего законодательства, связанного с проведением 

эксперимента по развитию курортной инфраструктуры и в целях сохранения, 

восстановления и развития курортов, формирования единого туристского про-

странства, создания благоприятных условий для устойчивого развития сферы 

туризма на территориях, которые вошли в территорию эксперимента. 

В соответствии с проектом закона устанавливается ответственность за 

нарушение порядка и сроков исчисления, взимания и перечисления курортного 

сбора; порядка учета плательщиков курортного сбора и освобождаемых от его 

уплаты лиц; порядка предоставления отчетов операторов курортного сбора и 

сведений, необходимых для ведения реестра операторов курортного сбора.  

Также проектом закона предлагается установить ответственность непла-

тельщиков курортного сбора за неисполнение обязанностей по оплате данного 

сбора.  

Предлагаемые к проекту закона размеры административных штрафов 

направлены на недопущение нарушений действующего законодательства, ре-

гламентирующего проведение эксперимента по развитию курортной инфра-

структуры, являющегося федеральным законодательством и 214-м Федераль-

ным законом. 

В период проведения эксперимента с 1 мая по 31 декабря данный законо-

проект устанавливается на весь период проведения этого эксперимента в Рос-

сийской Федерации. 

Размеры административных штрафов, устанавливаемые проектом закона, 

соответствуют размерам административных штрафов, предусмотренных за ана-

логичное правонарушение Кодексом Российской Федерации об администра-

тивных правонарушениях (статья 265), а также Налоговым кодексом Россий-

ской Федерации (глава 16 Налогового кодекса России). 

Принятие проекта закона не потребует выделения дополнительных 

средств из бюджета Ставропольского края. Проект закона соответствует Кон-

ституции Российской Федерации, федеральным законам, Уставу (Основному 

Закону) Ставропольского края, а также законам Ставропольского края, регла-

ментирующим деятельность (не слышно). 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Александру Вла-

димировичу? Нет. 
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Присаживайтесь, пожалуйста. 

Слово предоставляется председателю комитета Назаренко Валерию Ни-

колаевичу. 

Уважаемый, Валерий Николаевич, пожалуйста. 

 

Назаренко В.Н. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Ген-

надий Владимирович, уважаемые присутствующие! Законопроект рассмотрен 

на рабочем совещании и заседании комитета. Были получены все необходимые 

заключения, они положительные. 

Вместе с тем, в связи с необходимостью дополнительной проработки от-

дельных положений проекта решением комитета он рекомендован Думе к при-

нятию в первом чтении. 

Прошу коллег поддержать решение комитета. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Валерию Николае-

вичу? Нет вопросов. 

Коллеги, есть ли замечания по концепции, предложенной комитетом, 

принять в первом чтении? Нет. 

Если нет возражений, ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять 

законопроект в первом чтении, прошу проголосовать. За – 40, против – 0, воз-

державшихся – 2. Коллеги, решение принято. 

Проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать.  

Александр Михайлович, Вы что-то хотели сказать? 

 

Сысоев А.М. Да, если можно. 

 

Председательствующий. Пожалуйста. 

 

Сысоев А.М. Спасибо. 

Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий Владимиро-

вич, уважаемые депутаты, члены Правительства, все присутствующие на сего-

дняшнем заседании Думы лица! Я бы предложил постановление Думы, Генна-

дий Владимирович, дополнить рекомендацией профильному министерству ак-

тивизировать на завершающем этапе (у нас до 1 мая остался только месяц ап-

рель) работу по отработке ряда механизмов, в связи с которыми комитет и не 

счел возможным сегодня до конца выносить законопроект для принятия в це-

лом. 

С чем это связано? У нас большая группа людей освобождены от уплаты 

курортного сбора, льготники, а на сегодня, к сожалению, пока мы не имеем ря-

да ответов, в том числе от федеральных структур, о документах и их формах, 
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подтверждающих эти льготы. Там, где простые удостоверения категорий лиц 

определенных, там все просто, а вот по некоторым специальным вещам там 

требуется как-то подтверждение лиц сопровождающих, направляемых на про-

филактическое лечение или медицинское и так далее. Я не буду перечислять. 

Пока ответов этих нет.  

Второе, самое главное. У нас пока нет ответов (я имею в виду в целом, не 

у нас, депутатов, а в целом у всех у нас в крае) на то, как будут доведены до ли-

ца, приобретающего путевку к нам сюда или вообще выезжающего на курорт, 

сведения о необходимости уплаты этого курортного сбора, так как он платится 

на месте, и сведения о возможности получения льготы. То есть, все сталкива-

лись, наверное, с тем, что, приобретая тур, мы видим и знаем о том, что там 

проводится еще сбор, некий местный, по прибытию на место, или он уплачива-

ется сразу, одновременно со стоимостью тура. Пока этого механизма мы не ви-

дим. 

К чему это может привести? По приезду люди начнут узнавать, что льго-

та есть и он бы мог воспользоваться. Это может порождать определенные нега-

тивные моменты, которые, может быть, и не будут определяющими во многом, 

влияющими на имидж курорта, но, тем не менее, такой факт может вызывать 

проблемы.  

И наиболее серьезная проблема. У нас только 19 апреля согласно заве-

денным процедурам закончится отбор подрядчика на выполнение работ по под-

готовке автоматизированной системы, в которую операторы должны будут 

вводить данные по плательщикам, составлять отчеты и так далее. 19 апреля, 

коллеги! Затем еще надо заключить соглашение и затем нужно изготовить этот 

продукт, установить его, а у нас операторов около 300, как минимум, чтобы с 

1 мая это все заработало, а штрафы мы уже с вами первого числа введем, по-

этому этот определенный напряженный момент есть.  
Считаю необходимым в постановлении Думы отразить необходимость 

ускорить работу, потому что, надо отдать должное министерству, после рабоче-
го совещания оперативно приняло ряд своих документов в виде приказов, кото-
рые определяют порядок работы. Вот хотелось бы, чтобы эти моменты не были 
упущены. 

Спасибо.  
 

Председательствующий. Спасибо, Александр Михайлович. 
Коллеги, давайте посоветуемся. Мы все-таки рассматриваем Закон об ад-

министративных правонарушениях. Александр Михайлович, Вы абсолютно 
правы, что работы очень много надо сделать, но это уже в рамках Закона о ку-
рортном сборе, поэтому, Любовь Николаевна, мне тут немножко Ваша помощь 
нужна будет. Насколько мы вправе сейчас прописать в постановлении о Законе 
об административных правонарушениях то, что сказал Александр Михайлович, 
или мы должны, может быть, отдельное поручение сделать – комитету отрабо-
тать эти вопросы? 

 

Бунина Л.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты! 

В данном случае возможны любые варианты. Здесь можно как протокольно по-
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ручение комитету, а можно в постановлении в данном случае прописать, по-

скольку действительно административная ответственность связана с тем, как 

будет осуществляться сбор, и именно с деятельностью министерства по осу-

ществлению этой работы, поэтому редакционно мы отработаем то, что озвуче-

но Александром Михайловичем, и, соответственно, если депутаты проголосу-

ют, то можно и в постановлении прописать. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Людмила Леонидовна. 

 

Редько Л.Л. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги! 

Мы сегодня очень долго обсуждали эту тему на заседании фракции предвари-

тельной, и, по-моему, все убедились, что, отложив рассмотрение данного доку-

мента во втором чтении, мы исходили из того, что целый ряд вопросов не имеет 

ответов и не могут эти ответы быть получены в рамках края только, потому что 

они зависят от того, как эту проблему видит федеральное законодательство. 

Именно поэтому мы принимаем в первом чтении. Это позволяет вопрос обост-

рить до возможного предела – раз, не снять его потом с повестки дня и не за-

быть о нем – два, поскольку он будет принят в первом чтении; и во втором чте-

нии при получении необходимых вариантов, так скажем, решения данного во-

проса на федеральном уровне принимать уже свои документы. Поэтому в пер-

вом чтении, мне кажется, вполне нормально принять и оставить его открытым 

для того, чтобы во всех допустимых в Думе формах общественного участия об-

судить (и на слушаниях, и на круглых столах, и на парламентских обсуждени-

ях, на совещаниях рабочих) и тогда принять во втором чтении. А  упустить 

или забыть, или несвоевременно это сделать нам не позволит уже принятое в 

первом чтении рассмотрение данного документа.  

Спасибо.  

 

Председательствующий. Николай Анатольевич. 

 

Мурашко Н.А. Уважаемые коллеги, поддерживаю Александра Михайло-

вича. Здесь поручение надо давать не комитету, а профильному министерству 

как-то ускориться и подрегулировать свои приказы и постановления, чтобы они 

были и мы могли, собственно, на основании их понимать, за что будут штрафо-

вать оператора, потому что они – основа выполнения этого Закона. Поэтому, 

наверное, действительно в постановление было бы правильно вписать эту 

просьбу. 

 

Председательствующий. Дмитрий Николаевич, пожалуйста. 

 

Судавцов Д.Н. По формальной части. 

Уважаемые коллеги, мы приняли законопроект в первом чтении, прого-

лосовали за постановление.  
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Александр Михайлович, я обращаюсь к Вам. Достаточно ли будет то, о 

чем Вы сказали, на чем Вы заострили внимание? Мы сделаем протокольное по-

ручение, чтобы не возвращаться опять к голосованию по постановлению. 

 

Сысоев А.М. Да, спасибо, Дмитрий Николаевич. Я полагаю, что форма 

не имеет такого существенного значения, но раз она одинакова, то давайте все-

таки в постановлении отразим, чтобы было все понятно.  

Масса же вопросов к этому привела. Я не вижу здесь препятствия. Это ни 

в коей мере не ущемляет чью-то работу, и, наоборот, только мы совместно су-

мели уже что-то ускорить, поэтому я предлагаю то, как я озвучил. Я прошу 

коллег поддержать.  

 

Председательствующий. Владимир Николаевич, микрофон у Вас включен. 

 

Шевченко В.Н. Я хотел то же самое предложить, что и депутат Судав-

цов, поэтому спасибо большое. 

 

Председательствующий. Коллеги, у кого еще есть предложения? 

Итак, в сухом остатке мы с вами проголосовали за постановление в пред-

ложенной редакции, которое было, и плюс к этому у нас появилось еще пред-

ложение Александра Михайловича, которое было отчасти скорректировано 

Людмилой Леонидовной и предложена форма в виде протокольного поручения 

Дмитрия Николаевича. 

Любовь Николаевна, Вы хотите что-то добавить? 

 

Бунина Л.Н. Уважаемые депутаты, вы проголосовали о принятии зако-

нопроекта в первом чтении, а постановление еще не проголосовано.  

 

Председательствующий. Покажите, пожалуйста, остаток голосования. 

За – 27, против – 0, воздержался – 1.  Решение принято. 

Коллеги, стоит ли дальше обсуждать? Протокольно прописываем обра-

щение Александра Михайловича.  

Владимир Владимирович, просьба тоже обратить на это внимание. Мы 

обратимся к Вам, чтобы доработать все эти моменты, которые звучали, потому 

что в них есть явная необходимость, потому что Закон с 1 мая должен начать 

работать, поэтому давайте еще раз все подработаем. 

Коллеги, все на этом?  

Продолжаем дальше работу.  

Следующий вопрос: "О проекте закона Ставропольского края № 195-6 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О физической 

культуре и спорте в Ставропольском крае".  

Вопрос внесен группой депутатов в количестве семи человек. Если поз-

волите, я назову только фамилии: Муравьева, Насонов, Лавров, Ягубов, Горбу-

нов, Мурашко и Юндин; комитетом по образованию, культуре, науке, моло-
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дежной политике, средствам массовой информации и физической культуре. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый, Артур Леонидович, пожалуйста, Вам слово. 

 

Насонов А.Л. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Генна-

дий Владимирович, уважаемые депутаты, члены Правительства, приглашен-

ные! Законопроект разработан в целях приведения краевого Закона в соответ-

ствие с требованиями федерального законодательства в части медико-биологи-

ческого обеспечения спортсменов спортивных сборных команд субъектов Рос-

сийской Федерации. Проектом закона исключается медико-биологическое ме-

дицинское обеспечение спортивных сборных команд Ставропольского края из 

полномочий краевого органа исполнительной власти в области физкультуры и 

спорта и закрепляется за органом исполнительной власти края в сфере охраны 

здоровья граждан. Также законопроектом уточняется понятие "спортивных 

сборных команд Ставропольского края". 

К законопроекту получены все необходимые экспертные заключения. За-

мечания в заключениях краевой прокуратуры, Главного управления Минюста 

по краю и отзыве Губернатора Ставропольского края отработаны и отражены в 

таблице согласованных поправок, которая одобрена на заседании комитета.  

Комитет предлагает рассмотреть законопроект в двух чтениях на сего-

дняшнем заседании и принять его с учетом таблицы поправок.  

Прошу депутатов поддержать наше решение. 

Спасибо за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо, Артур Леонидович. 

Коллеги, будут ли вопросы к Артуру Леонидовичу? Нет. 

Спасибо, уважаемый Артур Леонидович. 

Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского 

края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края Гри-

беннику Дмитрию Анатольевичу для изложения официальной точки зрения Гу-

бернатора Ставропольского края по обсуждаемому законопроекту.  

Пожалуйста, Дмитрий Анатольевич. 

 

Грибенник Д.А. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Ген-

надий Владимирович, уважаемые депутаты, члены Правительства и пригла-

шенные! Губернатор Ставропольского края отмечает, что законопроект направ-

лен на приведение Закона Ставропольского края "О физической культуре и 

спорте в Ставропольском крае" в соответствие с федеральным законодатель-

ством. Губернатор поддерживает данный законопроект. Замечание к нему 

учтено в представленной таблице поправок.  

Глава края полагает, что законопроект может быть принят Думой края в 

двух чтениях. 

Благодарю вас за внимание.  
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Председательствующий. Спасибо, уважаемый Дмитрий Анатольевич. 

Коллеги, будут ли вопросы к Дмитрию Анатольевичу? Нет. 

Коллеги, комитетом предложена концепция принятия законопроекта. Не 

будет возражений по принятию законопроекта в первом чтении? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 45, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Также профильный комитет предлагает рассмотреть законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по таблице поправок? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся 

нет. Решение принято.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 197-6 

"О внесении изменений в статью 8
1
 Закона Ставропольского края "Об объ-

ектах культурного наследия (памятниках истории и культуры) народов 

Российской Федерации в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве пяти человек: Ягубовым, 

Муравьевой, Насоновым, Лавровым и Юндиным; подготовку комитетом по об-

разованию, науке, культуре, молодежной политике, средствам массовой ин-

формации и физической культуре. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Артур Леонидович, Вам слово. 

 

Насонов А.Л. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Генна-

дий Владимирович, уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашен-

ные! Законопроект разработан также в целях приведения краевого Закона в со-

ответствие с требованиями федерального законодательства в части уточнения 

порядка установления льготной арендной платы для физических и юридиче-

ских лиц при передаче в аренду объектов культурного наследия, которые нахо-

дятся в неудовлетворительном состоянии и относятся к государственной соб-

ственности края или муниципальной собственности. Проектом закона предла-

гается установить, что льготная арендная плата для объектов культурного 
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наследия, которые находятся в неудовлетворительном состоянии и относятся к 

собственности края, может быть установлена в соответствии с порядком, кото-

рый установлен Правительством Ставропольского края, а для объектов, отно-

сящихся к муниципальной собственности соответственно нормативно право-

выми актами представительных органов муниципальных образований Ставро-

польского края. 

К законопроекту получены все необходимые экспертные заключения. За-

мечания в заключениях краевой прокуратуры, Главного управления Минюста 

России по краю и в отзыве Губернатора края отработаны и отражены в таблице 

согласованных поправок, которая одобрена на заседании комитета. 

Комитет предлагает рассмотреть законопроект в двух чтениях на сего-

дняшнем заседании и принять его с учетом таблицы поправок. 

Прошу депутатов поддержать наше решение. 

Спасибо за внимание.  

 

Председательствующий. Коллеги, будут ли вопросы к Артуру Леонидо-

вичу? Нет. 

Спасибо, уважаемый Артур Леонидович. 

Слово предоставляется Грибеннику Дмитрию Анатольевичу для изложе-

ния официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края по обсужда-

емому законопроекту.  

Дмитрий Анатольевич, пожалуйста. 

 

Грибенник Д.А. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Ген-

надий Владимирович, уважаемые депутаты, члены Правительства и пригла-

шенные! Рассматриваемый законопроект направлен на приведение его положе-

ний в соответствие с федеральным законодательством. Губернатор отмечает, 

что он не противоречит законодательству Российской Федерации и Ставро-

польского края. Наши замечания, указанные в отзыве главы края, отражены в 

представленной таблице поправок.  

Глава края полагает, что законопроект может быть принят Думой Став-

ропольского края в двух чтениях с учетом изложенной таблицы поправок. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Дмитрий Анатольевич. 

Коллеги, будут ли замечания по предложенной концепции законопроек-

та? Нет. 

Нет возражений по принятию законопроекта в первом чтении в первом 

чтении? Нет. Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу 

проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, также комитет предлагает принять законопроект во втором чте-

нии на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы принять законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  
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Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по таблице поправок? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся 

нет.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, у вас имеется проект постановления по данному вопросу. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Слушается вопрос "О внесении изменений в постановление Думы 

Ставропольского края от 11 апреля 1996 г. № 347-28 ДСК "Об учреждении 

Почетной грамоты Думы Ставропольского края".  

Вопрос внесен группой депутатов Думы края в количестве девяти человек. 

Если позволите, я назову только фамилии: Терехова, Ягубов, Судавцов, Гонча-

ров, Можейко, Шевелев, Сысоев, Юндин, Насонов; комитетом по законода-

тельству, государственному строительству и местному самоуправлению.  

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемая Светлана Алексеевна, Вам слово. 

 

Терехова С.А. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Генна-

дий Владимирович, уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашен-

ные! Проект постановления подготовлен в целях оптимизации порядка награж-

дения Почетной грамотой Думы Ставропольского края. В рамках работы над 

проектом постановления были проведены заседания рабочей группы, которые 

позволили его доработать с учетом всех поступивших предложений. 

К сведению депутатов. На протяжении ряда лет число награждений По-

четной грамотой физических и юридических лиц неуклонно растет, Так, во 

втором созыве их было всего 227, в третьем – 4 087, в четвертом – 4 831, в пя-

том уже 5 028, а за истекший период шестого созыва уже 1 936. Количество не-

однократно награжденных за период действия Положения о Почетной грамоте 

составило 379.  

Предлагаемая к принятию новая редакция Положения о Почетной грамо-

те направлена, прежде всего, на повышение престижа и статуса данной награды 

Ставропольского края, в связи с чем проектом предлагается уточнить перечень 

документов, который необходимо представить в Думу для рассмотрения вопро-

са о награждении; предусмотреть, что граждане, не имеющие наград (поощре-

ний), Почетной грамотой Думы не награждаются; установить общее количество 

награждений в год, в том числе по представлению председателя Думы – 100 

награждений) и по представлению депутата Думы – 10, всего таких награжде-
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ний предлагается 600 в год; предусмотреть, что повторное награждение Почет-

ной грамотой не производится, за исключением награждения гражданина, про-

явившего мужество; определить субъекты, обладающие правом обращения с 

ходатайством о награждении Почетной грамотой к председателю Думы или де-

путату Думы; регламентировать процедуру награждения граждан, проявивших 

мужество, смелость, отвагу при спасении людей, охране общественного поряд-

ка и других чрезвычайных обстоятельствах. 

Срок вступления постановления в силу предлагается установить с 1 июня 

2018 года.  

Проект постановления рассмотрен в комитете в установленном порядке. 

Замечаний и предложений к нему не поступило.  

Комитет рекомендует Думе принять проект постановления в предложен-

ной редакции. 

Уважаемые коллеги, я прошу Вас поддержать решение комитета. 

У меня все. Спасибо. 

 

Председательствующий. Какие вопросы у депутатов? Нет. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания к проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Слушается вопрос "Об утверждении Положения об аккредитации 

журналистов и технических специалистов средств массовой информации 

при Думе Ставропольского края".  

Вопрос внесен депутатами Насоновым, Лавровым и Юндиным; комите-

том по образованию, науке, культуре, молодежной политике, средствам массо-

вой информации и физической культуре. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Артур Леонидович, Вам слово. 

 

Насонов А.Л. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Генна-

дий Владимирович, уважаемые депутаты, члены Правительства, приглашен-

ные! Проект постановления подготовлен в связи с совершенствованием поряд-

ка аккредитации журналистов и технических специалистов средств массовой 

информации при Думе края. Предлагается проводить постоянную аккредита-

цию журналистов, технических специалистов СМИ, освещающих деятельность 

Думы сроком на один год; уточняется количество аккредитуемых специалистов 

данной категории, определяется порядок их разовой аккредитации и порядок 

аннулирования, также определяются права и обязанности журналистов и тех-

нических специалистов СМИ при освещении мероприятий в краевой Думе. 

Кроме того, проект постановления устанавливает, что решение о посто-

янной и разовой аккредитации журналистов и технических специалистов при-

нимается начальником информационно-аналитического управления аппарата 

краевой Думы, а список журналистов и специалистов СМИ, имеющих постоян-
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ную аккредитацию, утверждается председателем Думы Ставропольского края. 

На проект постановления получены положительные заключения правово-

го управления аппарата Думы края. Замечания и заключения краевой прокура-

туры и Главного управления Минюста России по краю отработаны в установ-

ленном порядке. 

По результатам рассмотрения комитет решил рекомендовать Думе при-

нять постановление по данному вопросу. 

Прошу депутатов поддержать наше решение. 

Спасибо за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Артур Леонидович. 

Коллеги, будут ли вопросы к Артуру Леонидовичу? Нет. 

Проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть ли заме-

чания к проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, слушается вопрос "Об учреждении премий для победителей 

краевых этапов Всероссийского конкурса "Учитель года России – 2018" и 

Всероссийского профессионального конкурса "Воспитатель года России – 

2018" и о награждении их ценными подарками Думы Ставропольского 

края".  

Вопрос внесен группой депутатов в количестве четырех человек: Насо-

нов, Лавров, Редько, Юндин; комитетом по образованию, науке, культуре, мо-

лодежной политике, средствам массовой информации и физической культуре. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Артур Леонидович, Вам слово. 

 

Насонов А.Л. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Генна-

дий Владимирович, уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашен-

ные! Для победителей краевого этапа Всероссийского конкурса "Учитель года" 

в 2010 году были учреждены премии Думы Ставропольского края. В 2018 году в 

связи с тем, что премии не облагаются страховыми взносами, на премии лучшим 

учителям предусмотрено 530 тысяч рублей, лучшим воспитателям – 140 тысяч 

рублей. 

Проектом постановления Думы в 2018 году предлагается учредить для 

победителей конкурса "Учитель года" премии Думы в номинациях "Лучший 

учитель" – 150 тысяч рублей, первое место; 130 тысяч – второе место, 120 ты-

сяч рублей – третье место. "Педагогический дебют" для молодых учителей, чей 

стаж не превышает трех лет: 60 тысяч – первое место, 40 тысяч – второе и 

30 тысяч – третье и ценные подарки Думы для студентов-победителей в номи-

нации "Шаг в профессию", их три человека.  

Для победителей конкурса "Воспитатель года": первое место – 70 тысяч, 

второе место – 40 тысяч и 30 тысяч рублей – третье место.   

К проекту постановления имеются положительные заключения правового 
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управления аппарата Думы края.  

По результатам рассмотрения комитет решил рекомендовать Думе при-

нять постановление по данному вопросу. 

Прошу депутатов поддержать наше решение. 

Спасибо за внимание.  

 

Председательствующий. Коллеги, будут ли вопросы к Артуру Леонидо-

вичу? Нет.  

Проект постановления по данному вопросу у вас также имеется. Есть ли 

замечания к проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "О внесении изменений в Примерную программу 

законопроектной работы Думы Ставропольского края шестого созыва на 

2018 год, утвержденную постановлением Думы Ставропольского края от 

25 января 2018 года № 881-VI ДСК". 

Вопрос внесен комитетом по образованию, науке, культуре, молодежной 

политике, средствам массовой информации и физической культуре и комите-

том по социальной политике и здравоохранению. 

Коллеги, вы понимаете, мы разделили два комитета, и с этим связано 

внесение изменений в Примерную программу законопроектной работы. 

Коллеги, постановление у вас на руках имеется. Есть ли предложения по 

концепции постановления? Нет. 

Кто за данное постановление, прошу проголосовать. За – 45, против и 

воздержавшихся нет.  

Слушается следующий вопрос "О внесении изменений в План органи-

зационных мероприятий по реализации полномочий Думы Ставрополь-

ского края шестого созыва на 2018 год, утвержденный постановлением 

Думы Ставропольского края от 25 января 2018 года № 882-VI ДСК". 

Вопрос внесен комитетом по образованию и комитетом по социальной 

политике. 

Этот вопрос также связан с разделением полномочий двух комитетов, по-

этому мы вносим изменения в План организационных мероприятий.  

Коллеги, проект постановления у вас на руках. Есть ли вопросы по по-

становлению? Нет вопросов. 

Кто за то, чтобы принять данное постановление, прошу проголосовать. 

За – 45, против и воздержавшихся нет.  

Слушается следующий вопрос, организационный. Поступило заявление 

от депутата Шевченко Владимира Николаевича с просьбой избрать его в состав 

комитета Думы Ставропольского края по аграрным и земельным вопросам, 

природопользованию и экологии. 

Коллеги, вопросы, предложения есть? Нет.  

Кто за то, чтобы избрать депутата Шевченко Владимира Николаевича в 

состав комитета Думы Ставропольского края по аграрным и земельным вопро-
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сам, природопользованию и экологии, прошу проголосовать. За – 45, против и 

воздержавшихся нет. Решение принято. 

Принятое нами решение будет оформлено также постановлением Думы.  

Коллеги, информация о депутатских запросах. 

Поступил ответ на депутатский запрос Судавцова Дмитрия Николаевича. 

Копия запроса  вам роздана.  

Также, уважаемые депутаты, Александр Сергеевич, Ваше обращение 

также будет оформлено в форме депутатского запроса и направлено в установ-

ленном порядке. 

Уважаемые депутаты, за время после проведения 22 февраля 2018 года 

девятнадцатого заседания Думы Ставропольского края мы приняли путем опроса 

23 постановления Думы. Перечень постановлений также у вас имеется. 

Коллеги, все вопросы повестки дня рассмотрены.  

Какие у депутатов будут справки, замечания по ведению заседания Ду-

мы? Нет. 

Спасибо. 

На этом двадцатое заседание Думы Ставропольского края шестого созыва 

объявляется закрытым.  

 Спасибо всем. За работу! 

 

(Звучит Гимн России) 
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